



ES ENCABEZADO POR CORFO.

Consulta indígena por el acuerdo Codelco-SQM se retoma este mes

● El proceso de consulta indígena que lidera Corfo junto a las 18 comunidades indígenas que integran el Consejo de Pueblos Atacameños (CPA), en el marco del acuerdo entre Codelco y SQM para explotar litio en forma conjunta en el Salar de Atacama hasta 2060 y que forma parte de la Estrategia Nacional del Litio; se retomará durante este mes.

De acuerdo a fuentes que conocen el proceso, hasta el viernes 17 de enero Corfo escuchará propuestas metodológicas para la consulta indígena, retomándola el sábado 25 de enero. Antes de eso, las comunidades se reunirán en asambleas para unificar sus criterios y hacer una propuesta conjunta, avalada por la mayor cantidad de comunidades posible.

En este punto destacan que, si bien las comunidades tienen visiones legítimamente distintas, durante la reciente reunión en La Moneda con el Presidente Gabriel Boric, los pueblos mostraron un discurso bastante unificado y coincidieron en las críticas a la forma en que Corfo ha llevado este proceso de diálogo.

Respecto a los procesos de consulta indígena que lleva adelante el Ministerio de Minería con las comunidades indígenas de Ollagüe y Ascotán (donde están dos de los salares priorizados para Contratos Especiales de Operación del Litio, CEOLes), desde la cartera explicaron que “ambas consultas están en desarrollo, en su etapa de planificación”. ☞